

DOI: 10.18572/1812-3929-2021-3-31-36

Обычная хозяйственная деятельность должника по делу о банкротстве: отдельные аспекты и значение добросовестности контрагента



КОРОЛЁВА ДАРЬЯ ВЛАДИМИРОВНА,

доцент кафедры гражданского права
Башкирского государственного университета,
кандидат юридических наук

✉ praktika.gp@mail.ru

Королёва Д.В.

Обычная хозяйственная деятельность должника по делу о банкротстве: отдельные аспекты и значение добросовестности контрагента

Вопрос о содержании понятия обычной хозяйственной деятельности должника не обделен вниманием ученых-юристов и правоприменителей, однако в каждом деле о несостоятельности необходимо учитывать не только уже систематизированные разъяснения высших судебных инстанций по отдельным вопросам, но и принимать к сведению динамику судебной практики и отдельные аспекты деятельности должника по делу о банкротстве. Одним из актуальных является вопрос о возможности отнесения сделок должника-банкрота, совершенных в период подозрительности и с просрочками платежа, к сделкам, заключенным в процессе обычной хозяйственной деятельности должника. В статье определены критерии отнесения к обычной хозяйственной деятельности должника сделок, совершенных в период подозрительности и с просрочками исполнения, а также определена значимость принципа добросовестности контрагента должника.

Ключевые слова: просрочка исполнения, период подозрительности, принцип добросовестности, обычная хозяйственная деятельность, оспаривание сделок, оказание предпочтения.

Koroleva Darya V., Associate Professor of the Department of Civil Law of the Bashkir State University, PhD (Law)

Normal Business Operations of a Debtor in a Bankruptcy Case: Some Aspects and the Meaning of Contractor's Good Faith

Legal scholars draw close attention to the issue of the content of the concept of ordinary business activity. It is still necessary to take into account not only the already systematized explanations of the higher courts on certain issues in every insolvency case, but also the dynamics of the judicial practice and certain aspects of the debtor's activity in a bankruptcy case. The possibility of classifying a debtor-bankrupt transaction made during a period of suspicion and in arrears on transactions as ordinary business activity of a debtor is one of the topical issues analyzed in the article. The criteria of the understanding bankruptcy debtor's deals made during a period of suspicion and in arrears on transactions as ordinary business activity were defined in following article, also the meaning of good faith principle was defined.

Keywords: delay of execution, period of suspicion, good faith principle, ordinary business activity, the contesting of deals, preference.